

Suárez, Felipe González, Carrillo y Fraga, los más conocidos

MADRID, 10 (D16).—Sólo Adolfo Suárez, Felipe González, Santiago Carrillo y Manuel Fraga son identificados correctamente con los partidos a los que pertenecen por más de la mitad de los electores, lo que indica que son los que representan también opciones más nítidas y diferenciadas.

Según los resultados de la encuesta, realizada por Meira-Seis entre el 28 de mayo y el 1 de junio, que ayer empezó a publicar D16, Santiago Carrillo es identificado como líder del Partido Comunista por el 78 por 100 de los electores.

Los demás obtienen porcentajes menores: El 63 por 100 identifica correctamente a Fraga con Alianza Popular, el 65 por 100 a Suárez con el Centro Democrático y el 55 por 100 a Felipe González con el Partido Socialista Obrero Español.

Por debajo de ellos, tan sólo un 30 por 100 está seguro de que Enrique Tierno Galván es del Partido Socialista Popular y Blas Piñar de Alianza Nacional o Fuerza Nueva. La imagen de los demás (Pío Ca-

banillas, Ruiz-Giménez, Cantarero o López Rodó) está más desdibujada.

Suárez goza de más confianza

La razón de estas respuestas puede radicar en la inercia de apoliticismo impuesto durante tantos años que el electorado no puede digerir la multitud de siglas partidistas y menos personalizarlas en sus líderes, salvo en los casos de las opciones básicas.

Se preguntó también a los 1.700 encuestados quiénes, de entre esos mismos líderes, le merecían mayor confianza y a cuáles votarían. Adolfo Suárez se destaca con claridad: un 41,9 por 100 de electores tiene en él más confianza que en cualquier otro líder, aunque sólo le votaría un 37,7 por 100.

Le sigue Felipe González, que merece la confianza y el voto del 13,6 por 100 de los electores encuestados. Los demás obtienen porcentajes mucho más modestos.

UCD y PSOE, en cabeza

Sin embargo, por la misma razón del notable gra-

do de desconocimiento del electorado sobre los líderes políticos y la opción que representan, hay que interpretar que la mayoría de ellos han recibido respuestas a favor en menor número que las posibilidades que realmente tienen.

Con todo, la tendencia mayoritaria parece favorecer opciones moderadas, con una mayoritaria inclinación hacia una solución de centro-izquierda.

Estas tendencias se reflejan también entre el grupo minoritario del 37 por 100 de los encuestados que tienen ya firmemente decidido su voto.

De ellos, un 34,4 por 100 hará por la Unión del Centro Democrático (UCD), y el 24,4 votará al Partido Socialista Obrero Español (PSOE).

Con gran diferencia siguen las preferencias por el Partido Comunista de España (9,7 por 100), Partido Socialista Popular (5,8), Alianza Popular (4,9) y, en último lugar, la Federación Demócrata Cristiana, a la que dicen que votarán el 3,1 por 100 del

escaso 37 por 100 que tiene decidido su voto.

No se quiere Gobierno derechista

Los encuestados no acogerían bien un Gobierno de derechas o Falangista-Movimiento salido de las próximas elecciones. Por la primera opción se manifiestan un 4,8 por 100 y por la segunda un 0,5.

Preferirían un Gobierno de Centro el 25,8; socialista, el 20,5, y que siguiera el mismo de ahora, el 8,7 por 100. El porcentaje de los encuestados que serían favorables a un Gobierno democristiano y comunista es similar, cifrándose en algo más del 3 por 100.

Sin embargo, destaca un 13,5 por 100 que se inclina por la formación de un Gobierno de coalición. La más deseada, según la encuesta, es la socialista-centrista, por la que se pronuncia algo más del 30 por 100.

A través de estos datos, concluye la encuesta, parece relativamente claro que las expectativas de los españoles, de cara al primer

¿CUAL DE LOS POLITICOS LE MERECE MAS CONFIANZA Y POR CUAL DE ELLOS VOTARIA?

	Más confianza	Votaría
Manuel Fraga	3,2	3,2
Pío Cabanillas	0,2	0,1
Santiago Carrillo	3,6	4,2
Joaquín Ruiz-Giménez	1,8	1,4
Enrique Tierno Galván	5,8	5,0
Cantarero del Castillo	—	0,1
Felipe González	13,6	13,6
Blas Piñar	0,4	0,3
López Rodó	0,4	0,3
Adolfo Suárez	41,9	37,7
Ninguno	11,5	9,3
No contestan	17,5	24,8

Sobre un 37 por 100 que manifestaron tener decidido su voto, se pronunciarán de la siguiente manera:

	%	que salga de las elecciones fuera	%
...de derechas?	4,8		
...socialista?	20,5		
...de centro?	25,8		
...que siguiera el mismo que ahora?	8,7		
UCD	34,4		
PSOE	24,4		
PCE	9,7		
PSP	5,8		
AP	4,9		
FDC	3,1		
...demócrata - cristiano?	3,8		
...comunista?	3,3		
...falangista o del Movimiento?	0,5		
...que hubiera una coalición de varios partidos?	13,5		

Considerando la situación general de España, ¿qué cree que sería mejor para nuestro país, que el Gobierno

Gobierno poselectoral, se encuadran en un contexto moderado, pero más próximo a la izquierda que a la derecha. El socialismo cuenta con bastante más atractivo que las alternativas excesivamente conservadoras, léase continuistas del "ancien régime".